

Aktuelle Informationen

Die Modellschulen für Partizipation und Demokratie



Aktuelle Informationen zur Zusammenarbeit im Netzwerk der Modellschulen für Partizipation und Demokratie

Liebe Kolleginnen und Kollegen,

sicher sind Sie schon gespannt, was Sie in diesem Jahr im Netzwerk der Modellschulen für Partizipation und Demokratie erwartet.

Gerade vor dem Hintergrund, dass nach unserem derzeitigen Wissensstand das Programm „Ideen für mehr! Ganztagig lernen.“ zum Jahresende ausläuft, möchten wir Sie darüber informieren, wie wir Sie in diesem Jahr in Ihrem Engagement als Modellschule unterstützen können und wie es danach weitergeht.

Regionale Netzwerktreffen

Die Netzwerkarbeit wird im Frühjahr mit den vier regionalen Netzwerktreffen fortgesetzt. In Kürze erhalten Sie eine Einladung mit allen Informationen zu den Themen und Inhalten und zum Ablauf des Netzwerktreffens. Im Mittelpunkt des Netzwerktreffens wird der Status Quo der Modellschulen stehen und wir werden uns u.a. mit folgenden Fragen beschäftigen: Worauf sind wir stolz? Woran arbeiten wir gerade? Wie machen wir weiter? Wir bitten Sie herzlich, sich inhaltlich auf das Treffen vorzubereiten, um aktiv mitwirken zu können. Nähere Informationen hierzu erhalten Sie mit der Einladung.

Die Termine für die Netzwerktreffen im Überblick:

- **Region Nord:** Donnerstag, 27.03.2014, Erich Kästner Realschule plus in Ransbach-Baumbach
- **Region West:** Donnerstag, 03.04.2014, Grundschule Traben-Trarbach
- **Region Mitte:** Mittwoch, 09.04.2014, Anne-Frank-Realschule plus, Standort Goethe in Mainz
- **Region Süd:** Mittwoch, 14.05.2014, Integrierte Gesamtschule Landau

Entwicklungsgespräche

Im Gegensatz zu den letzten Jahren finden in diesem Jahr keine verpflichtenden Entwicklungsgespräche mit allen Schulen statt. Wir bieten Ihnen jedoch an, auf freiwilliger Basis ein Entwicklungsgespräch zu führen. Wenn Sie dies möchten, setzen Sie sich bitte mit Ihrer Netzwerkbetreuung in Verbindung und vereinbaren Sie mit ihr einen Termin.

Aktuelle Informationen

Die Modellschulen für Partizipation und Demokratie

Fortbildungsreihe von Schulen für Schulen

Für das Schuljahr 2014/2015 wird keine neue Fortbildungsreihe ausgeschrieben. Wir haben jedoch die Möglichkeit, einzelne Fortbildungen an Modellschulen zu veranstalten, wenn Sie beispielsweise viele Anfragen erhalten oder ein neues Modell vorstellen möchten. Wenn Sie an Ihrer Schule eine Fortbildung anbieten möchten, nehmen Sie bitte Kontakt zu Ihrer Netzwerkbetreuung auf, die Sie gerne dabei unterstützt, eine Fortbildung anzubieten.

Projektraster

Sicher haben Sie als Modellschule für Partizipation und Demokratie auf Ihrem Weg zu einer demokratischen Lern- und Schulkultur viele Stolpersteine überwunden, und das eine oder andere spannende Projekt realisiert. Unterstützen Sie andere Schulen auf Ihrem Weg zu einer demokratischen Schule und lassen Sie diese an Ihren Erfahrungen teilhaben!

Wie Sie sich bestimmt erinnern, war die Weitergabe Ihrer Erfahrungen an andere Schulen ein wichtiger Teil unserer Entwicklungsvereinbarungen. Um Ihnen die Arbeit zu erleichtern, haben wir ein Projektraster entwickelt, das Ihnen bei der Projektdokumentation helfen soll. Bitte nutzen Sie das Raster, um mindestens eines Ihrer Projekte zu dokumentieren, die Sie im Rahmen der Arbeit als Modellschule realisiert haben. Dafür haben wir einen Zeitrahmen bis zu den Sommerferien vorgesehen.

In einem ersten Schritt bitten wir Sie, sich bis zu Ihrem regionalen Netzwerktreffen zu überlegen, welche(s) Projekt(e) Sie dokumentieren möchten. So können wir die Projekte zwischen den Schulen so verteilen, dass wir ein möglichst breites Spektrum der demokratischen Schulentwicklung abdecken.

Gesamtnetzwerktreffen

Ein weiteres Gesamtnetzwerktreffen wird im Herbst die Netzwerkarbeit abschließen. Das Gesamtnetzwerktreffen wird unter dem Motto „Partizipation und Demokratie“ stehen. **Das Treffen findet am 13./14.11.2014 in Oberwesel statt.** Merken Sie sich bereits jetzt den Termin vor. Weitere Einzelheiten und eine Einladung erhalten Sie rechtzeitig vor der Veranstaltung.

Ausblick

Das Programm „Ideen für mehr! Ganztägig lernen“ wird zum Jahresende 2014 auslaufen. Wie in der Ausschreibung angekündigt, endet damit auch die Laufzeit der Netzwerke der Modellschulen für Partizipation und Demokratie.

Wir werden das ganze Jahr über gemeinsam mit dem MBWWK hart daran arbeiten, ein Anschluss- oder Nachfolgeprogramm auf die Beine zu stellen. Über unsere Fortschritte halten wir Sie auf dem Laufenden!

Bis zum Jahresende gilt es nun, die vielen wertvollen Erfahrungen, die Sie gesammelt haben, dauerhaft zu verankern und für andere Schulen nutzbar zu machen. Folgen Sie weiter Ihrem Weg zu einer demokratischen Schule und freuen Sie sich über jeden kleinen Schritt hin zu mehr Partizipation und Demokratie!

Wir freuen auf die gemeinsame Arbeit mit Ihnen!

Herzliche Grüße

Ihre Netzwerkbetreuerinnen und -betreuer

Anja Kremper, Dorothea Werner-Tokarski, Sappho Beck, Jürgen Tramm, Clemens Brüchert und Josef Blank